

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Tras \$36 mil millones, SNTE saldrá a acarrear. **El Universal:** Gas Bienestar registra 0 pesos de utilidades. **La Jornada:** Sheinbaum: actúa CNTE como la derecha; niegan maestros boicot electoral. **Excélsior:** INE advierte sobre boicot a elección judicial. **El Herald de México:** "Que nadie influya en la decisión de votar o no". **Milenio Diario:** Boicotear elecciones, propio de la derecha: Sheinbaum a la CNTE. **El Financiero:** Aprieta el fisco a grandes empresas. **El Economista:** Crece dependencia del mercado de EU en exportaciones automotrices. **El Sol de México:** Bloquearán el INE hasta elección judicial. **24 Horas:** Se cumple el plazo y veto por plaga sigue. **Reporte Índigo:** Niñez migrante ruta cruel.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**La Jornada Cd.:** Presenta Brugada proyecto del Cablebús para la zona rural de la CDMX; "nada nos detendrá". **Excélsior Cd.:** Indagan a mandos por alterar evidencia en doble homicidio. **El Herald de México Cd.:** Llega el progreso a Tláhuac. **El Sol de México Cd.:** Desarrollan el cablebús más largo de CdMx. **24 Horas Cd.:** SSC investiga a dos mandos por asesinatos de funcionarios. **Reporte Índigo Cd.:** Brugada presenta Cablebús de Milpa Alta a Tláhuac. **Eje Central Cd.:** Nueva ruta: Cablebús de Milpa Alta a Tláhuac.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales, A.C. (AMCEE) firmaron un convenio de colaboración que refuerza las acciones contra la violencia política en razón de género y promueve el liderazgo femenino en espacios de toma de decisiones. Durante el acto protocolario, encabezado por la **presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán**, y de la AMCEE, Graciela Díaz Vázquez, se destacó la importancia de brindar acompañamiento y protección a las mujeres que participan en procesos electorales o que ocupan cargos en el Poder Judicial. A la firma también asistieron las **consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez y Maira Melisa Guerra Pulido**. **Patricia Avendaño Durán** subrayó que este acuerdo permitirá avanzar en el cumplimiento del Programa Operativo de la Red de Mujeres Juzgadoras, Candidatas y Electas, con acciones específicas como la creación de mecanismos de denuncia, seguimiento y protección ante posibles casos de violencia política. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [El Momento CDMX \(Sitio\)](#), [Mundo Ejecutivo \(Sitio\)](#), [Basta, 24 Horas](#), [La Prensa](#), [Canal 34 Mexiquense](#)

La firma del convenio entre el Instituto Nacional Electoral, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y el Gobierno capitalino representa un paso necesario para garantizar el adecuado desarrollo de un proceso electoral sin precedentes: por primera vez, la ciudadanía de esta ciudad elegirá de manera directa a quienes integrarán el Poder Judicial local. Como bien lo señaló la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, esta elección abre una nueva etapa en la vida democrática de la ciudad. La logística implica que la ciudadanía recibirá nueve boletas: seis federales y tres locales. La recomendación, como dijo la consejera presidenta del **IECM**, **Patricia Avendaño**, es clara: informarse con anticipación sobre las candidaturas y ubicar su casilla correspondiente. Esto facilitará la participación y evitará contratiempos. [La Silla Rota \(sitio\)](#)

A pocos días de las elecciones judiciales en la Ciudad de México, el **Instituto Electoral local**, encabezado por **Patricia Avendaño Durán**, ha señalado que cinco candidatos aún no han completado la carga de su información en el portal "Conóceles". Esta herramienta es esencial para promover un voto informado. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** asegura que el uso de esta herramienta permitirá que la ciudadanía emita su voto de manera informada y consciente el 1 de junio. [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

En entrevista, **Cecilia Hernández**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió detalles sobre la organización de las elecciones judiciales que se llevarán a cabo el 1 de junio. Destacó que ya están prácticamente listos para la votación, con la distribución de documentación y materiales electorales en marcha. Informó que el 97% de los candidatos han publicado sus perfiles y propuestas en el sitio Conóceles, lo que permite a la ciudadanía informarse adecuadamente antes de votar. Además, mencionó la disponibilidad de un simulador de votación en el microsítio del Instituto Electoral, donde los ciudadanos pueden practicar su voto y conocer los perfiles de los candidatos. **Cecilia Hernández** también explicó que se instalarán 6,134 casillas, un número menor al anterior por razones presupuestales, pero que se ha garantizado la impresión de boletas para el 100% de la lista nominal. [107.9 Horizonte](#)

Jóvenes de 21 a 29 años y adultos de 60 y más son las que muestran más interés en participar en la elección del Poder Judicial (PJ) local el 1o de junio, de acuerdo con lo observado en los recorridos que realiza personal de la Dirección de Vinculación con Organismos Externos del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** con el fin de promover y explicar el voto, al que se suman los fines de semana consejeras electorales con sus colaboradores. Tras ser abordado por la **consejera Cecilia Hernández Cruz** en la Plaza de la República, Filemón Sánchez Pérez, artesano y comerciante indígena residente en la alcaldía Cuauhtémoc, dijo que sí tiene considerado votar el próximo domingo, aunque expresó sus dudas sobre los candidatos: no los conocemos, pero me voy a tomar una o dos horas con mi hijo para ver quiénes son. [El Heraldo de Martínez VER \(Sitio\)](#), [Heraldo de Xalapa](#), [La Jornada BC \(sitio\)](#)

En entrevista, **María de los Ángeles Gil Sánchez**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió información importante sobre las elecciones del Poder Judicial que se llevarán a cabo el 1 de junio. Gil Sánchez destacó la importancia de que los ciudadanos ubiquen su casilla con anticipación y estudien las candidaturas. Recomienda llevar una lista con los nombres de los candidatos que se han investigado previamente, pero advierte que cualquier tipo de inducción al voto es ilegal y debe ser denunciada. También explicó que las boletas se marcarán con un bolígrafo de tinta azul y que los ciudadanos pueden llevar el suyo. Además, mencionó

que el proceso de votación será más dinámico y que se facilitará la votación para personas con discapacidades. Finalmente, enfatizó la responsabilidad individual de cada ciudadano para hacer un voto informado y consciente.

[Canal 21 Capital 21](#)

En entrevista, **Ernesto Ramos, consejero del IECM**, compartió detalles sobre la primera elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, programada para el 1 de junio. Destacó la importancia de practicar el voto a través de los portales **IECM.MX** y **INE.MX**, donde los ciudadanos pueden simular su voto y conocer las boletas. También mencionó que habrá menos casillas disponibles que en las elecciones de 2024, por lo que es crucial que los votantes ubiquen su casilla antes de salir de casa. En la Ciudad de México, además de las seis boletas nacionales, habrá tres boletas adicionales: una rosa para elegir a tres mujeres y dos hombres para el Tribunal de Disciplina Judicial, una azul para magistraturas de distintas disciplinas, y una boleta para jueces y juezas, donde se pueden votar hasta nueve candidatos. Ramos enfatizó la importancia de informarse sobre los candidatos y participar en esta elección histórica.

[Monitoreo Especial 1](#)

Al 22 de mayo, 593 de las 607 candidaturas registradas para ocupar algún cargo en el Poder Judicial Local cumplieron con la captura, carga y envío de información al Sistema Conóceles Judicial del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, cifra que representa un 97.7 por ciento. De las 593 personas candidatas que capturaron información en el sistema, 490 lo hicieron en el plazo establecido en los Lineamientos para el uso del sistema, que fue del 1 al 13 de abril; 103 lo hicieron de manera extemporánea, y 14 no lo han hecho, según datos del Informe parcial sobre los resultados cuantitativos de la información capturada en el Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles Judicial". La consejera **Maira Melisa Guerra Pulido**, presidenta de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización, presentó los aspectos generales del informe e invitó a la ciudadanía a ingresar al Sistema Conóceles Judicial para consultar la información de las candidaturas y estar en condiciones de emitir un voto informado. [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [NTCD \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** reportó que, hasta el 22 de mayo, 593 de las 607 candidaturas registradas para el Poder Judicial local habían cumplido con la carga de información en el sistema Conóceles Judicial, lo que representa el 97.7% del total. De estas, 490 personas candidatas lo hicieron dentro del plazo establecido (del 1 al 13 de abril), 103 de manera extemporánea y 14 aún no han cumplido con este requisito. [Canal 21 Capital 21](#)

Las personas en prisión preventiva en la Ciudad votarán por primera vez por proyectos de Presupuesto Participativo. Ese sector de la población carcelaria propuso 295 iniciativas, de las cuales varias buscan transformar la vida de quienes fueron sus vecinos y las colonias donde crecieron. Una propuesta está encaminada a conformar una organización que ayude a las capitalinos a atender problemas familiares y de drogadicción. Un comité analizará la viabilidad de los proyectos para determinar si aparecerán en las boletas que les serán entregadas a la ciudadanía en agosto. "Te das cuenta que es una necesidad que ellos están identificando desde el lugar en donde se encuentran y que es necesaria atender" comentó a REFORMA, **Erika Estrada, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. De las 295 iniciativas, 251 fueron presentadas por hombres, 41 por mujeres y en tres casos los promoventes dijeron identificarse con otro género. [Reforma.com \(sitio\)](#)

La Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad instruyó a sus trabajadores de investigación recibir denuncias relacionadas con posibles delitos electorales que se puedan presentar el próximo domingo, cuando se lleve a cabo

la votación por jueces y magistrados. Algunas denuncias que se han iniciado en el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** en contra de diferentes candidatos judiciales están relacionadas con la vulneración a los lineamientos para garantizar la equidad en la contienda. [Reforma](#)

En la mesa de análisis sobre la próxima Elección Judicial, conducida por Azucena Uresti y estuvieron presentes de Somos México, Emilio Álvarez Icaza, Israel Zamora de Morena y Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados. Israel Zamora dijo que el próximo domingo se verá lo que el pueblo quiere, es antidemocrático que quienes dicen que defienden la democracia, hoy inviten a no votar. Comentó que hay un simulador en el INE y el **IECM** para revisar los antecedentes profesionales. [103.3 Radio Fórmula](#)

En entrevista, Vanessa Romero Rocha, abogada y analista política, expone su opinión sobre la importancia de votar en las próximas elecciones judiciales. Romero Rocha reconoce que la reforma judicial es incompleta y experimental, y que la participación puede verse afectada por movilizaciones partidistas y voto corporativo. Sin embargo, sostiene que existen suficientes herramientas e información disponibles para que los ciudadanos conozcan los perfiles de los candidatos y puedan emitir un voto informado. "Existen muchas herramientas que nos permiten conocer los perfiles por los cuales vamos a votar. Al menos hablo por la Ciudad de México, en donde yo voy a votar, el portal del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, así como el del Instituto Nacional Electoral, me dan suficiente información no sólo para conocer los perfiles, sino también para practicar mi voto". [970 Radio Fórmula AM](#)

La operación para repartir el acordeón que supuestamente "orienta" a los ciudadanos sobre cómo votar el próximo domingo se ha intensificado en la CDMX. En los buzones de los hogares en Álvaro Obregón aparecieron ya esos libelos donde lo que destaca son los nombres de candidatos y candidatas claramente afines a Morena y a la 4T. En este acordeón destacan los colores institucionales del Instituto Electoral capitalino (**IECM**) con la frase "¡Tú decides quién juzga! en las elecciones del Poder Judicial". El **IECM** ya salió a aclarar con una tarjeta informativa que se trata de una propaganda apócrifa que circula de manera impresa y en redes sociales en la que se utiliza el slogan institucional del proceso electoral local. [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** emitió un comunicado para deslindarse de una propaganda apócrifa que utiliza su eslogan institucional. La propaganda, que circula en redes sociales y en formato impreso, promueve las elecciones locales extraordinarias, incluyendo la elección de jueces y magistrados. El **IECM** ha iniciado una revisión de las acciones legales a tomar por el uso indebido de su eslogan, considerando que se trata de una posible acción ilegal. La confusión generada por esta propaganda ha llevado a la distribución de material similar en diversas demarcaciones, lo que ha suscitado críticas sobre la organización detrás de esta campaña. El **IECM** ha destacado la importancia de esclarecer la situación y sancionar a los responsables. [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#)

En entrevista, Arturo Espinosa Silis, director de Laboratorio Electoral, expresó su opinión sobre las malas prácticas en las elecciones al Poder Judicial, específicamente el uso de acordeones. Espinosa Silis considera que estos acordeones son una mala práctica que busca inducir al voto, reflejando la sobrecarga de información que enfrentan los ciudadanos al elegir entre 23 y 33 candidaturas. Aunque reconoce que son una ayuda, critica su uso masivo y organizado, que evidencia un intento de controlar el Poder Judicial por parte del gobierno y el oficialismo. "Me encontré en la calle unos anuncios hechos igualitos a los del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que llaman

al voto chilango, pero con los colores de Morena y vota en la ciudad de la transformación, lo cual me pareció innecesario. Sí, ya hasta el **IECM** se deslindó de eso, sacó un comunicado diciendo que no es su publicidad. Me parece que nuevamente estamos viendo las mismas malas prácticas o peores de las que vimos en 2024." [102.5 MVS Noticias](#)

Guadalupe Taddei pidió a los partidos políticos y autoridades de todos los niveles suspender la entrega de estos acordeones. ¿Alguien le hará caso a la consejera presidenta? ¿Alguien la está escuchando? Este fin de semana conocimos otros dos casos, aparte de Gustavo A. Madero, que le presenté el viernes. Van casa por casa repartiendo estos acordeones. También en Iztapalapa y en Benito Juárez. Se piratean el eslogan del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Están sumamente cuidados porque los candidatos a la Suprema Corte, a la Sala Superior del Tribunal Electoral, las salas regionales y de Tribunal de Disciplina Judicial son los mismos. En los tres volantes sugieren a los mismos candidatos. ¿Qué curioso, no? ¿Qué piensan, que uno es tonto? [Canal 3 Imagen](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** emitió un comunicado para deslindarse de una propaganda apócrifa que utiliza su eslogan institucional. La propaganda, que circula en redes sociales y en formato impreso, promueve las elecciones locales extraordinarias, incluyendo la elección de jueces y magistrados. El **IECM** ha iniciado una revisión de las acciones legales a tomar por el uso indebido de su eslogan, considerando que se trata de una posible acción ilegal. La confusión generada por esta propaganda ha llevado a la distribución de material similar en diversas demarcaciones, lo que ha suscitado críticas sobre la organización detrás de esta campaña. [Canal 121 Telefórmula](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha iniciado un análisis para determinar posibles acciones legales debido al uso de frases en acordeones que promueven el voto por candidatos afines a Morena, sugiriendo una posible inclinación hacia el oficialismo. Esta situación ha generado preocupación en el organismo electoral, que busca esclarecer la situación y tomar las medidas pertinentes. [Canal 121 Telefórmula](#)

Autoridades postergaron la consulta ciudadana para preguntar a vecinos si están de acuerdo que la Colonia Nueva Díaz Ordaz, en Coyoacán, sea rebautizada como Estudiantes de 1968. Sin embargo, el evento fue cancelado por las autoridades al argumentar que pedirán la intervención del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. La Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana capitalina y la demarcación señalaron que buscarán que el ejercicio sea incluido en la votación de proyectos de Presupuesto Participativo de la Colonia, a realizarse en agosto. [Reforma](#), [Canal 6 Multimedios](#), [Milenio Noticias 17 a 18](#)

Al descartar algún cambio o reforzamiento de la estrategia de seguridad en la Ciudad de México, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, aseguró que ni ella ni algún otro integrante de su gabinete han recibido amenazas. Tres días después del ataque directo que cobró la vida de su secretaria particular, Ximena Guzmán, y su asesor José Muñoz, la mandataria reiteró que la estrategia de seguridad en su administración es sólida, fuerte, interinstitucional y se mantendrá en esa misma línea, pues aseguró que está dando resultados, esto, al encabezar la firma de un acuerdo de colaboración entre el gobierno capitalino, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y el Instituto Nacional Electoral, Brugada señaló. [Miled](#), [Infobae América \(Sitio\)](#)

Poder y Dinero publica: La Elección Judicial es una asquerosidad vil. Hoy te voy a platicar, con los "acordeones en la mano", cómo Palacio Nacional, las mayorías de las cámaras de Senadores, Diputados federales y los locales de la Ciudad de México, manipulan la elección para tener ministros, con la complacencia de Guadalupe Taddei y los demás consejeros del INE, así como de **Patricia Avendaño** y del **IECM**. Como les he mencionado en anteriores análisis, ese proceso electoral será el fraude más grande cometido en la historia del país, con lo que la democracia será subyugada, avasallada, dominada poderosa y violentamente por el partido en el poder: Morena. Tu voluntad en las urnas será un asunto del pasado. [ADN Sureste OAX \(sitio\)](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ¡Este 1° de junio tienes una cita! Elige a las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Ubica tu casilla. #TúDecidesQuiénJuzga [El Universal](#)

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Este 1° de Junio emite un voto informado. Visita: Sistema Candidatas y Candidatos CONÓCELES Judicial. ¡Tú decides quién juzga! Elección Poder Judicial 2025. [TV Notas](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) consideró ayer que la existencia de los acordeones con los nombres de candidatos a cargos jurisdiccionales confirman que la elección judicial del próximo domingo es una simulación. El organismo que preside la jueza federal Juana Fuentes Velázquez indicó que la elección judicial es una estrategia de Morena, que defrauda tanto la voluntad popular como los principios democráticos y que convertirá al Estado de derecho en una ficción. [Reforma](#)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, negó que haya condiciones para asegurar que la elección judicial sea un fraude y lamentó los llamados para no acudir a las urnas. Consultada sobre las campañas de acordeones y preparativos de acarreo para el domingo 1 de junio, señaló que en todas las campañas existen "intentos incorrectos de incidir en el voto", los cuales son atendidos por las autoridades electorales. [Reforma](#)

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) anunció que se sumará a las protestas en contra de la elección judicial, del próximo domingo 1 de junio, con plantones frente a sedes judiciales. En un pronunciamiento emitido este lunes, la Jufed agradeció a las organizaciones que han convocado a movilizaciones de protesta en contra de la jornada electoral, para elegir a personas juzgadoras del Poder Judicial de la Federación (PJF). [Excélsior](#)

A unos días de la elección judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo hizo un llamado a la ciudadanía a participar en los comicios del próximo 1 de junio. En la Mañanera de pueblo, indicó que en México el voto es libre, directo y secreto. Incluso, aseguró que el próximo domingo saldrá a votar quien quiera. A pregunta expresa, insistió en que la mitad de la población mexicana está informada de que el 1 de junio se renovarán los integrantes del Poder Judicial. [El Herald de México](#), [El Herald de México](#)

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), advirtió que hay un intento de boicot a la elección judicial del 1 de junio, convocada por distintos actores; sin embargo, afirmó que tienen previstas

medidas para permitir que los ciudadanos puedan votar. Uno de los grupos que convocan al boicot es la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y, ante ello, la presidenta del INE dijo que el tema se abordó en las mesas de seguridad de los estados, las cuales activarán protocolos para que la gente ejerza su derecho al sufragio. [El Financiero](#)

Casi la totalidad de las candidaturas que estarán en las boletas el 1 de junio próximo en la elección judicial, 97%, se enfrentó por primera vez a la tarea de hacer una campaña por el voto popular, según revela una encuesta de EL FINANCIERO a las personas candidatas. El 55% ya ha ocupado cargos judiciales, mientras que 45% no. Ante esta primera experiencia, lo que predominó en las campañas fue el uso de las redes sociales y, en segundo lugar, el volanteo casa por casa y en lugares públicos. Según el estudio, 98% de las candidaturas utilizó las redes sociales para comunicar su campaña y tratar de llegar al electorado, mientras que 87% dijo haber salido a volanteo, es decir, a repartir volantes y materiales informativos de su candidatura. [El Financiero](#)

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, reprochó que actores políticos acusen que la elección judicial será un fraude, debido a la existencia de listas o acordeones de aspirantes a puestos judiciales. Consultada sobre las campañas de acordeones y de acarreo para el domingo 1 de junio, la presidenta del INE señaló que en todas las campañas electorales existen "intentos incorrectos de incidir en el voto", los cuales son atendidos por las autoridades electorales. [Reforma \(Sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) estima que el próximo domingo habrá una participación de entre 13 y 20 por ciento para la elección Poder Judicial, cifras similares a las que se obtuvieron para la revocación de mandato, efectuada en 2022. La consejera presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, informó que este martes la mesa de consejeros analizará el tema del ingreso a las mamparas con acordeones, que son guías escritas sobre los candidatos por los que se inclinarán, ya que se han difundido imágenes y videos en redes en las que se muestra que se están repartiendo listas para que la gente sepa por quiénes votar. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum descalificó la práctica "antidemocrática" de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y cuestionó su coincidencia con los sectores más conservadores en su pretensión de boicotear la elección en el Poder Judicial: "hoy plantean ir al Instituto Nacional Electoral. Me pregunto: ¿qué tiene que ver la demanda de la derogación de la Ley del Isste del 2007 con el INE? Ahora, ya plantean lo mismo que la derecha: boicotear la elección del domingo". [La Jornada](#)

A menos de una semana de que se efectúe la elección del Poder Judicial, la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales (Fisel), puso en marcha el despliegue ministerial en los 32 estados del país para la atención directa de las denuncias que pudieran presentarse durante la jornada, en la cual se renovarían 881 cargos de ministros, jueces y magistrados, además de que se llevarán a cabo las elecciones en Durango y Veracruz. "Durante su estancia, el personal ministerial de la Fisel también colaborará de manera activa con el Instituto Nacional Electoral, los organismos públicos locales electorales, las fiscalías electorales locales, la Guardia Nacional, las secretarías de la Defensa Nacional, la de Marina y la de Gobernación, instituciones que en conjunto tienen por objetivo garantizar la legalidad y transparencia del proceso." [La Jornada](#)

El senador Gerardo Fernández Noroña aseguró que el próximo 1 de junio será una jornada histórica e inédita, al celebrarse por primera vez una elección directa de integrantes del Poder Judicial de la Federación. En conferencia de prensa, el legislador recordó que las encuestas reflejan una aceptación mayoritaria de esta reforma y detalló que 72 por ciento de las personas cree que esta elección es necesaria, 86 por ciento está enterado y 48 por ciento sabe que será el próximo domingo. [Reporte Índigo](#)

El Instituto Nacional Electoral indicó que cinco mil 26 ciudadanos con discapacidad o movilidad limitada votaron de manera anticipada en la elección judicial, lo que representa una participación 90.25% respecto al número de personas acreditadas para esta modalidad. Los votos, que se emitieron del 12 al 21 de mayo, serán resguardados a los consejos distritales hasta el 1 de junio, día que se llevará a cabo el escrutinio y cómputo. [El Financiero](#)

La consejera del INE, Carla Humphrey escribió: Un factor que siempre constituye un referente importante, que fortalece y legitima nuestra democracia, es la participación de las personas observadoras electorales; figuras que dan transparencia a las diversas etapas del proceso electoral incluido, por supuesto, la jornada electoral. El Instituto Nacional Electoral (INE) desde septiembre del año pasado emitió la Convocatoria para que las personas interesadas participaran como observadoras electorales en este proceso electoral extraordinario. [El Universal](#)

Templo Mayor señala: NADIE TIENE CLARO qué es exactamente lo que quiere la rijosa CNTE, pues sus demandas son cada vez más imposibles de cumplir. Al mismo tiempo, existe la duda de cuál es la estrategia del gobierno federal para enfrentarla, si es que en realidad hay una estrategia. Si no hay cambio de última hora, hoy será el día en que los consejeros del INE analicen el truculento, por no decir fraudulento, caso del Operativo Acordeón que se está aplicando en Nuevo León. También en otros estados se lleva a cabo, pero en ninguno con tal desparpajo como en el gobernado por el emecista Samuel García. [Reforma](#)

Nudo Gordiano destaca: La inminente elección judicial del 1 de junio en México ha traído un fenómeno inédito: la masiva aparición de los llamados "acordeones", listas impresas o digitales que indican a los votantes exactamente qué número marcar en la boleta para elegir a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial. El Instituto Nacional Electoral ha pedido a la ciudadanía ejercer su derecho al voto de manera libre e informada, sin presiones externas y utilizando preferentemente las herramientas oficiales para conocer a los candidatos y el proceso electoral. Si bien llevar un acordeón personal no delito, la promoción organizada y la coacción Sí lo son, y ya existen investigaciones abiertas en varios estados. [Excélsior](#)

Autonomía Relativa publica: La elección judicial del próximo domingo es, en realidad, un evento de Morena. Muy en su derecho de organizarlo. Para tal efecto, contaron con la colaboración del INE en su organización y la abierta participación del gobierno. O sea, igualito que en la elección de 2024. Todo alrededor de estos comicios se presta a la sospecha, el ridículo y la risa. [El Heraldo de México](#)

## CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México aprobó ayer, en sesión extraordinaria de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, el dictamen para tipificar como delito grave los pinchazos en el Metro de la CDMX, así como en otros servicios de transporte y espacios. La iniciativa que propone hasta 7.5 años de cárcel y multas económicas

se votará en los próximos días en el pleno del Congreso capitalino. La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, lanzó la iniciativa luego de que se reportaran decenas de casos de presuntos ataques, principalmente a pasajeros del Metro. [El Financiero, La Razón de México](#)

Ante el impacto económico para comerciantes establecidos en el Centro Histórico por el plantón de profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), diputados del PAN en el Congreso capitalino pidieron a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, gestionar apoyos temporales para los afectados. En entrevista con 24 HORAS, el diputado Ricardo Rubio consideró que si bien la negociación con maestros se trata de una cuestión del orden federal, se tiene una clara afectación a la economía local. [24 Horas](#)

El divorcio es un proceso legal que también afecta a los hijos, por ello, la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso capitalino aprobó tres dictámenes para la protección de los menores de edad. El primer dictamen busca reformar diversas disposiciones del Código Civil del Distrito Federal para regular, garantizar y visibilizar el derecho de visitas y convivencias entre hermanos que son separados durante la disputa de su custodia o a consecuencia del divorcio de sus padres. [24 Horas](#)

El alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, anunció que la próxima semana enviará una iniciativa al Congreso de la Ciudad de México para que los recursos generados por anuncios publicitarios se queden en la zona donde se coloquen y beneficien a los vecinos en cuanto a la mejora de calles y los espacios públicos. Lo anterior fue anunciado luego de que el edil señalara en conferencia de prensa que su administración respetará la resolución que emitió el Tribunal de Justicia Administrativa local para retirar los sellos de suspensión que la alcaldía colocó en los anuncios publicitarios que instaló Ecobici en diferentes colonias de la demarcación. [Reporte Índigo](#)

La Comisión de Salud del Congreso capitalino aprobó reformas a la Ley de Salud de la Ciudad de México para fortalecer la prevención, control y tratamiento de la diabetes, enfermedad que en 2023 causó 110 mil 59 muertes a nivel nacional (8,371 en la CDMX) y afecta al 18% de la población mayor de 20 años (22 millones de personas), mientras que en la capital del país, el 12.6% de los adultos vive con este padecimiento. [Basta](#)

Trabajadores de limpia de las 16 alcaldías protestaron el pasado 20 de mayo frente al Congreso capitalino para exigir vivienda digna y mejores condiciones laborales. Diputados de Morena se comprometieron a gestionar soluciones ante sus demandas. "La vivienda social es un derecho, pero una vivienda de verdad, no los 'huevitos' de antes ni enviarlos al Estado de México o Hidalgo. Hoy se construyen viviendas dignas, con servicios, en la ciudad", aseguró la diputada Xóchitl Bravo, coordinadora de Morena. [Basta](#)

Glorieta de Colón publica: Entre los legisladores del Congreso de la Ciudad de México hay voces que coinciden que el formato de las comparecencias de los alcaldes ya es obsoleto y debe actualizarse, en la lógica de que haya una mejor rendición de cuentas y más información para el pueblo, a quienes representan los diputados. Por ejemplo, hoy los alcaldes tienen la posibilidad de batear todas las preguntas que quieran y comprometerse a que les harán llegar por escrito la información a los legisladores, lo que en muchos casos jamás ocurre. [El Independiente](#)

Ante pobladores de San Juan Ixtayopan, donde presentó el proyecto de la línea 6 del Cablebús de Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, sostuvo que nada frenará a su administración y continuará gobernando desde el territorio. "Quiero decirlo fuerte y alto: nada nos va a detener. Vamos a seguir trabajando para la transformación de los pueblos de Tláhuac y de la Ciudad de México", afirmó a casi una semana del crimen de dos de sus colaboradores más cercanos: Ximena Guzmán y José Muñoz. [La Jornada](#)

La policía capitalina indaga si dos de sus mandos alteraron la escena del crimen del homicidio contra Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y asesor de la jefa de Gobierno. Los agentes, identificados como Jefa Nativitas y Delta Nativitas, habrían manipulado el chaleco y el casco del sicario que asesinó a los colaboradores de Clara Brugada, además de afectar la cámara del C5 que cubría esa zona de la calzada de Tlalpan, que no pudo registrar adecuadamente el ataque. [Excélsior](#)

Pepe Grillo publica: Conforme pasaron los días y las investigaciones sobre el doble homicidio de calzada de Tlalpan no avanzaban se empezó a hablar en corto, a manera de susurro, de la posibilidad de que se haya tratado de un trabajo interno, que es un eufemismo para traición. No hay que adelantar conclusiones y no caer en el desaliento. En casi todas las plazas de la República la complicidad de policías con maleantes no sorprende, es la regla, pero se pensaba que la CDMX la había librado, que había una línea clara para separar a los policías de los criminales. Pero ya vimos que son líneas borrosas, que se desvanecen. [La Crónica de Hoy](#)

## NACIONAL

El secretario de Educación, Mario Delgado, dio a conocer que el paro de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) dejó sin clases, la semana pasada, a un millón 200 mil estudiantes de nivel básico, 5.8 por ciento del total. Delgado aseguró que el gobierno ha respondido a las principales demandas del magisterio, "como el aumento salarial y la mejora en las condiciones de pensión", pero reconoció que no todo es viable técnicamente. [Milenio Diario](#)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que el programa Salud Casa por Casa dará resultado antes de 2026, después de encabezar el arranque de la estrategia en Jalisco, Sinaloa y San Luis Potosí. Durante su conferencia mañanera, la primera mandataria detalló que el personal de salud que está en territorio podrá comunicarse por teléfono con médicos y especialistas para resolver cualquier inquietud. [Reporte Índigo](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: El diputado de Morena, Arturo Ávila, es el propietario de una casa en San Diego, Estados Unidos, cuyo costo comercial supera los 4 millones de dólares. Tras la revelación, el congresista salió a reconocer que la casa sí es de su propiedad, pero que la compró a una cuarta parte de su precio comercial, en unos 20 millones de pesos. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: Frente al impuesto de 3.5% a las remesas impulsado por Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum no duda, México no se calla ni se arrodilla. Con firmeza, ha dejado claro que si se mantiene esta medida discriminatoria se responderá con movilizaciones pacíficas y argumentos sólidos. El mensaje es

contundente, no se tolerará que se castigue el trabajo honesto de nuestros migrantes ni que se limite el sustento de millones de familias. [Excélsior](#)

## AGENDA

Fomento del voto de las personas con discapacidad y mayores en el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 de la Elección del Poder Judicial de la Ciudad de México en la Confederación Mexicana de Organizaciones en favor de la Persona con Discapacidad Intelectual (CONFE). 10:00 hrs. Confederación Mexicana de Organizaciones en favor de la Persona con Discapacidad Intelectual